
公交负责人昨来本报接听热线

二环南、高新区将添公交新线
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本报7月27日讯 二环南路
西半部分、高新区将有新的公交
线路！27日上午，济南市公交总
公司负责人做客齐鲁晚报、生活
日报新闻呼叫中心接听热线时
表示，为满足市民出行需求，针
对反映比较集中的二环南路和
高新区缺少公交线路的问题，两

处近期都将有新的公交线路
开辟。

27日上午，济南
市交通运输局副局
长、公交总公司党委
书记、总经理薛兴海，

带领公交总公司党委
副书记刘波，营运市场
部部长邓军航，企业文化
部部长赵东云，济南市城

市交通研究中心主任刘彤等做
客齐鲁晚报·生活日报新闻呼叫
中心接听热线，听取读者和乘客
对公交优化线网、线路开辟、服
务提升等出行方面的建议和意
见。

“治理交通拥堵，只有公交
发展好了，老百姓出行方便了，
开机动车的减少了，道路才能更
加畅通。”薛兴海接听热线时说，
根据市民的反映，公交部门将尽
最大努力满足需求，根据此前征
求的意见，针对市民反映比较集
中的问题，近期准备开辟部分公
交线路，满足二环南路和高新区
市民出行需求。此前，济南市交
通运输局的相关负责人也表示，
针对高新区、二环南路出行难的

问题，将根据客流情况、场站分
布情况，拟开通5条线路。

二环南路从英雄山路路口
向西一直是省城公交的盲点地
段，随着周边鲁能领秀城、外海
蝶泉山庄等社区的入住，市民对
公交线路的期盼越来越迫切。据
介绍，计划开通的公交线路大致
走向是重汽技术中心-二环南路
-济南大学(西校区)，线路长大
约8公里，前期调研已完成，目前
正进行开线前的车辆、人员等准
备工作，具体的运行线路还需经
交警等部门的批准，距离计划真
正实施的时间应该不会太长。

“高新区随着经济的发展，
在那边就业的人数迅速增长，出

行需求急剧增加，原有的线路虽
然增加了班次，但是仍然满足不
了乘客出行的需求。”薛兴海说，
针对高新区乘车难的问题，公交
公司专门搞了客流调查，准备开
辟一些线路，近期就将采取具体
的措施，缓解在高新区上班、居
住的市民乘公交车难的问题，具
体开通几条线路，具体的线路走
向等问题，还需要同高新区有关
部门协商确定。

本报7月27日讯 公交车晚上
能不能延长营运时间？西客站使用
后，公交车能否调整营运时间，方
便市民乘公交车于西客站坐车？27
日，公交公司负责人在本报接听热
线时表示，此前有些线路做过延长
营运时间的试验，结果客流很少。
公交调整营运时间，要根据客流需
求，只要达到一定的需求量，公交
线路随时可以调整营运时间。

西客站投入使用以来，从西客
站上下车的市民增多，针对这种情
况，有市民建议，为方便市民到西
客站乘车，公交公司能不能早上提
前发车时间，夜里延长收车时间。
此外，也有市民提出，随着济南夜
生活的丰富，尤其是夏天，夜间外

出的市民较多，建议公交车调整营
运时间，将收车时间延后。

济南市交通运输局副局长、公
交总公司党委书记、总经理薛兴海
对此表示，市民提出的公交延长营
运时间是个老问题了，此前公交部
门做过几次试验，但都失败了。譬
如55路公交车，试验的时候定的是
营运到夜里12点，根据运行情况决
定收车时间，可试运行了三个月发
现，每天晚上末班车平均才拉一个
人，最后只好将营运时间进行了调
整。“这么大的公交车，这么大的排
气量，烧这么多油，平均只拉一个
人，太浪费了。”

“看着晚上公交车需求很大，
实际上没那么多人。”薛兴海介

绍，通往西客站的
公交运行时间已经调
了几次，公交部门会随
时根据西客站列车时刻表进
行调整，基本能满足需求，调查显
示，西客站新开的两条公交线，客
流量不是太大。薛兴海认为，城市
公共交通中，有些个性化服务很
难满足，达到一定规模使用公交
才是比较合理的，但如果只是三
两个人有这方面的需求，方便个
别市民的同时，会给社会资源带
来很大的浪费。

同时，薛兴海表示，公交部门
一直在关注、调研乘客需求，只要
达到一定的需求量，公交线路随时
可以调整营运时间。

限高2 . 9米，大客车和气刹车禁行

怪坡暂时无法通公交
本报7月27日讯 “燕山立交桥

到山大南新校区之间为什么没有
通公交车啊？”27日上午，一市民反
映，二环东路燕山立交桥到兴隆
山附近没有公交车，从市区绕行
需要一两个小时，很不方便，建议
开通二环东路到二环南路的公交
车。公交部门解释，二环东路南头
怪坡路段设有限高，禁止大客车
和气刹车通行，该路段暂无法通公
交车。

市民反映，K52路公交车终点
站为山大南新校区，从这里往东
一直到燕山立交桥一段，缺少公
交车，从省城东部到兴隆山附近
办事，需要从市区绕行一两个小

时，非常不方便，建议能开通一路
公交车，将这段公交车空白路段连
起来。

公交总公司营运市场部部
长邓军航介绍，二环东路南头有
一处“怪坡”路段，怪破设置了
2 . 9米的限高，禁止大客车和气
刹车通行。因此公交车无法通
行，公交部门也没有在此开通
线路，这一路段目前也没有开
通公交车的规划。

对市民的建议，邓军航表
示，公交公司方面将和相关部门
沟通，看看能否借鉴山城重庆公交
车在山路上行驶的一些经验解决
市民反映的问题。
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公交负责人答复调整营运时间的建议
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七七里里河河路路上上

公公交交不不能能用用月月票票
公公交交部部门门表表示示，，

将将结结合合线线网网优优化化进进行行调调整整

本报 7月 2 7日讯 七里河
路整条道路上行驶的公交车中，

没有一辆可以使用月票。27日，公
交负责人在本报接听热线过程中，
市民反映七里河路上没有能使用
月票的公交车。公交部门表示，七
里河路在华龙路以南的路段上，公
交线路比较少，今后他们将结合线
网优化进行调整。

住在七里河路附近的一位女
士反映，七里河路上的公交车有10
路、319路等公交车，可是这些公交
车都不能使用月票，七里河路上公
交车不少，但由于不能使用月票，
出行并不方便。

公交总公司营运市场部部长
邓军航介绍，七里河路在华龙路以
南的路段公交线路的确比较少，而
且附近华能路上目前还没有公交
线路。公交部门曾经考虑在华能路
上开通公交线路，但调查发现，华
能路晚上夜市比较多，私家车停放
也比较多，不适合开通公交线路。
针对市民建议，公交部门相关人员

将 对 这 一 区 域
进行调研，结合
济南三年治堵
线 网 优 化 计
划 ，考 虑 对 线
路进行合理调
整 ，满 足 市 民
需求。
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27日，济南市交通运输局
副局长、公交总公司总经理薛兴
海做客本报接听热线。

本报记者 陈文进 摄
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